

Pueblo de Machu Picchu no tiene servicio de agua potable

Temen alejamiento del turismo por baños termales arrasados. Autoridades del lugar declararon en emergencia al distrito

CUSCO, 7.- La población de Aguas Calientes todavía no se recobra del gran susto y actualmente las familias damnificadas viven en zozobra, pues temen que las lluvias provoquen otros huaicos y que se represen las aguas del río Alccamayo, que comprometerían más viviendas del casco urbano.

En reunión de emergencia realizada anoche, las autoridades del lugar acordaron declarar el distrito en estado de emergencia, toda vez que una de las principales fuentes de subsistencia del lugar -como son los baños termales- ha sido destruido.

En estos momentos el distrito de Aguas Calientes no tiene el servicio de agua potable, porque la avalancha de piedras y lodo arrasó alrededor de 2 kilómetros de la tubería que surtía del líquido a las de 300 viviendas del centro urbano.

El alcalde del lugar, Guillermo Cusi, solicitó al sistema de Defensa Civil y a las autoridades del gobierno regional explosivos, taladros mecánicos y maquinaria pesada para limpiar la zona, sobre todo encausar el río Alccamayo.

PIDEN AL PUEBLO DEL CUSCO SOLIDARIZARSE CON DAMNIFICADOS

Asimismo, el alcalde provincial de Urubamba, Eduardo Guevara Cámara pidió al pueblo del Cusco solidarizarse con las familias damnificadas, que han perdido sus viviendas, a fin de proporcionarles frazadas, alimentos y medicinas.

Recordó que las aguas termales de Machu Picchu no sólo eran una fuente de ingreso para pagar planillas y

ejecutar obras en favor del pueblo, sino también un importante atractivo para los turistas que estaban de paso a la imponente ciudadela precolombina.

Entre los damnificados figuran las familias de Víctor García, Alejandro Sequieros y Gabino Durán. Según se indicó, en estos momentos, con apoyo de la comuna de Aguas Calientes, las familias afectadas pernoctan en casas vecinas y en el local municipal y se alimentan de ollas comunes.

Se calcula que unos diez días más los pozos de aguas termomedicinales de Machu Picchu quedarán rehabilitados. Para reconstruir las viviendas afectadas faltará ayuda económica, según anotaron los agraviados.

Brigadas de los bomberos y Defensa Civil, así como cuadrillas de trabajadores de la Municipalidad de Machu Picchu pueblo, Enafer-Perú y el INC, trabajan duramente para rehabilitar los baños termales y las viviendas afectadas por el alud.

La tragedia se produjo la madrugada de ayer cuando dos avalanchas de piedras y lodo sepultaron ocho viviendas y los baños termales del pueblo turístico de Aguas Calientes, ubicado al pie del Santuario Histórico de Machu Picchu, pero no hubo daños personales.

Las investigaciones policiales indican que un huaico represó las aguas del Alccamayo, que luego arrasaron dos pozos del balneario, dos puentes de concreto armado y trajeron abajo dos de las ocho viviendas afectadas. También quedaron interrumpidos los servicios telefónico y de alumbrado eléctrico, además de dejar sin el servicio de agua potable a la población.